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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Die globale Erwärmung wirft die Frage auf, ob an der deutschen Nordseeküste Klimaänderungen feststellbar sind, welche für die menschliche Physiologie und Gesundheit relevant sind.


        

          
Material und Methode: Die Datenanalyse basiert auf öffentlich verfügbaren Daten des Deutschen Wetterdienstes. Aus den von 1937 bis 2006 reichenden Datensätzen für die Station List auf Sylt wurden die Tageshöchsttemperaturen extrahiert. Für Vergleichszwecke wurden Daten aus Westerland/Sylt und von einigen Binnenlandstationen analysiert.


        

          
Ergebnisse: Die jährlichen Häufigkeiten von Tagen mit Temperaturen von mindestens 25°C (Tmax≥25°C) waren in der zweiten Hälfte der Messperiode signifikant häufiger als in der ersten. Das galt auch für die Zahl der Tage, an denen die Tageshöchsttemperatur 30°C erreichte oder überschritt (Tmax≥30°C). Vier Fünftel dieser heißen Tage wurden in der zweiten Hälfte zwischen 1974 und 2006 beobachtet. Der gleitende Mittelwert über 15 Jahre der jährlichen Häufigkeit von Tagen mit Tmax≥25°C wies eine deutliche Entwicklung zunehmender Häufigkeiten auf. Die Zahl von Tagen mit Tmax≥25°C und heißen Tagen mit Tmax≥30°C unterschied sich zwischen List und Westerland nur geringfügig. Ungeachtet dieser ansteigenden Tendenzen sind heiße Tage auf der Nordseeinsel Sylt immer noch sehr selten verglichen mit den Häufigkeiten, die im Binnenland beobachtet werden.


        

          
Folgerungen: Die Analyse von Zeitreihen der täglichen Maximaltemperaturen zeigen, dass heiße Umgebungstemperaturen selbst im Seeklima zunehmen. Allerdings sind heiße Tage verglichen mit dem Binnenland immer noch sehr selten. Die Ergebnisse passen in das Bild der globalen Erwärmung. Im Hinblick auf die Physiologie des Menschen sind die zunehmenden Häufigkeiten von Extremtemperaturen weitaus bedeutender als Änderungen von Mittelwerten, weil heiße Umgebungsbedingungen physischen Stress bedeuten. Zudem schränken warme Umgebungsbedingungen die Möglichkeit zu physischer Aktivität beispielsweise im Rahmen von Terrainkuren ein.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Global warming raises the question whether climate changes are detectable on the German North Sea coast that are relevant to human physiology and health.


        

          
Methods: The analysis is based on publicly accessible meteorological data provided by the Deutsche Wetterdienst (German National Meteorological Service). Daily maximum temperatures were extracted from the time series of the measuring station List on the North Sea island of Sylt (Germany) for the period from 1937 to 2006. For comparative purposes, data measured in Westerland (Sylt) from 1996 to 2006 and at some inland stations were analysed as well.


        

          
Results: Annual frequencies of days when the daily maximum temperatures reached or exceeded 25°C (Tmax≥25°C) were significantly higher in the second half of the time series than in the first half. The same holds true for the number of days when the maximum temperature reached or exceeded 30°C (Tmax≥30°C). Four fifths of these hot days were observed in the second half of the period (1974 to 2006). The 15 year moving average of the annual frequency of days with Tmax≥25°C exhibited a clear trend towards increasing frequencies. The annual frequencies of Tmax≥25°C-days and hot days Tmax≥30°C in List and in Westerland differed only slightly. Despite these increasing tendencies, hot days are still very rare on the North Sea Island of Sylt when compared to the respective frequencies observed at inland stations.


        

          
Conclusions: The analysis of the time series of the daily maximum temperature indicates that hot temperatures are becoming more frequent even in maritime climate, while hot days are still very rare compared to inland locations. The results fit the scenario of global warming. With respect to human physiology, the increasing frequency of extreme temperatures is far more important than changes in mean values, since hot environmental conditions mean physical stress. Moreover, warm environments limit the ability to be physically active for instance within the context of exercise therapy.
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